

## Preuve et attestation de développement professionnel

### Organisateurs graphiques 1 - Explorateur

cadre21



#### Description:

La formation « Organisateurs graphiques » a pour but d'amener les enseignants et les élèves à développer et expérimenter l'utilisation du langage graphique. Les organisateurs graphiques sont des structures permettant d'organiser les connaissances dans un ordre pertinent pour illustrer les liens entre divers concepts. Cette forme d'organisation, peut favoriser la créativité ainsi que l'acquisition d'un éventail de compétences dites du 21e siècle autant chez les enseignants que chez les élèves. Les objectifs de cette formation sont de comprendre les fondements des organisateurs graphiques, d'identifier leurs utilités en éducation afin d'expérimenter ces outils de façon personnelle et avec des apprenants. Au niveau Explorateur, il s'agit de comprendre les fondements des organisateurs graphiques et leurs utilités en éducation. L'apprenant sera en mesure d'identifier les catégories d'organisateur graphiques, leurs caractéristiques ainsi que d'en apprendre les règles d'utilisation. Cette exploration se fait tout en réfléchissant aux impacts possibles sur son enseignement et la motivation de ses élèves.

:

Badge attribué à : Vtremblay

<https://www.cadre21.org/membres/vtremblay-csh-qc-ca>

Date d'obtention : 2021-04-17 17:29:35

# Organisateurs graphiques 1- Explorateur OLD

Quelle est votre première réflexion sur les organisateurs graphiques ?

Les organisateurs graphiques sont utiles et nécessaires à l'apprentissage. Ils permettent la prise de notes efficace et donnent une vue d'ensemble qui illustre les liens entre les différents concepts et notions. Je suis certaine qu'ils favorisent la créativité, la mémorisation et l'étude efficace. Ils peuvent être utilisés pour différentes matières et constituent une excellente stratégie d'étude.

Comment les organisateurs graphiques pourraient-ils améliorer votre enseignement et l'apprentissage des élèves ?

Ils m'aideraient à schématiser, à résumer les notions que je veux transmettre à mes élèves. Au lieu de fournir des pages des notes, la compréhension peut être simplifiée et mieux représentée à l'aide d'une carte conceptuelle. Cela rend les apprentissages plus clairs et plus efficaces. Pour les élèves, je trouve que cela leur permet d'apprendre à schématiser et à synthétiser leur pensée. Aussi, je trouve que c'est plus motivant de présenter la matière sous forme de schéma plutôt qu'à l'aide de nombreuses pages de notes de cours qui pourraient décourager les jeunes. Je crois que les organisateurs graphiques favorisent l'apprentissage, la compréhension ainsi que la mémorisation. Par exemple, je suis enseignante de français et je n'hésiterais pas à demander à mes élèves de faire un organisateur pour représenter leur compréhension d'une règle de grammaire ou encore leur compréhension d'un roman en leur fournissant certains critères (ex. les thèmes, les valeurs, les personnages, les lieux, les figures de style, les citations marquantes, etc.)

En quoi l'utilisation des organisateurs graphiques par les élèves pourrait avoir des impacts sur leur motivation, leur engagement ou leur réussite)?

Nous vivons à une époque où les adolescents sont inondés d'images et de technologie. Ils sont habitués avec internet d'avoir des réponses rapides. Les organisateurs ont donc leur place et leur raison d'être! Les organisateurs sont des images parlantes, concrètes, visuelles et accessibles. Étant donné que les images sont liées à des émotions, cela favorise la rétention. Ils permettent non seulement d'organiser les informations, de mieux les structurer, de faire ressortir les idées principales et de mettre à profit la collaboration et la créativité. Je trouve important d'intégrer les organisateurs dans notre enseignement, mais aussi de montrer aux élèves comment en faire afin de les aider à étudier et à apprendre.